

Geistlicher Impuls 2020

Ferienzeit – Urlaubszeit!

In vielen Bundesländern freuen sich die Kinder schon über die Sommerferien. Bei uns beginnen sie erst in der nächsten Woche. In diesem Jahr werden die Ferien wegen dem Corona-Virus anders aussehen als die Jahre zuvor. Dennoch ist es eine Zeit, die uns geschenkt wird, eine Zeit, die uns Erholung bringen soll. Jesus lädt uns im Matthäusevangelium mit folgenden Worten dazu ein: „Kommt alle zu mir, die ihr mühselig und beladen seid! Ich will euch erquicken.“ (Mat 11,28)



Welch ein tolles Angebot. Nach getaner Arbeit sollen wir ausruhen. Aber ist das nicht zu viel für Jesus? Überfordert er sich nicht damit? Muss er nicht selbst einmal ausspannen? Hat Jesus eigentlich schon einmal Urlaub gemacht?

Urlaub unterbricht den Alltag. Unterbrechung ist die kürzeste Definition von Religion, hat Johann Baptist Metz einmal gesagt. Jede Unterbrechung kann auch ein Aufbrechen sein. Plötzlich stellen sich existenzielle Fragen, die in der Hetze des Alltags kein Gehör finden. So widersetzt sich der Urlaub – egal, wo wir ihn verbringen – der Logik des Funktionierens. Ein Urlaubstag lässt sich manchmal schwerer planen als ein Arbeitstag. Er ist wie eine Insel im Strom der Vergänglichkeit.

Die Zeit steht deshalb nicht still. Aber wir gewinnen für einen Moment Abstand von unserem Alltag. Wir zählen unser Leben in Jahren und unseren Urlaub in Wochen oder Tagen. Doch letztendlich ist es das Hier und Jetzt, was unser Leben erfüllt.

Urlaub ist auch eine gute Zeit, sich ganz bewusst zu machen, wie schön kleine Glücksmomente sein können und wie wichtig sie sind, wenn wir uns darauf einlassen.

Die wohlverdienten Sommerferien mögen Euch und Ihnen allen schöne und erlebnis-reiche Tage schenken. Genießen Sie die Zeit! Das wünscht Ihnen

Ihr Pfarrer

P. Sijoy Peter Thevarakatt O.Carm.